

Américains qui en étaient, comme nous, réduits à l'état de prisonniers et de pauvres mendiants. Je ne vous dirai pas ce que nous avons souffert dans ce réduit. Le mandarin fut convenable, mais les appartements l'étaient peu.

“ Enfin, à notre réveil, nous fûmes transportés dans les chaises du sous-préfet jusqu'au prétoire du Ya-Men, où nous occupions un petit pavillon situé entre le prétoire du préfet et celui de son adjudant. C'est de ce petit logis que je vous écris cette lettre.”

Les autorités chinoises ont promis de payer les dommages causés et de punir les coupables.

* * *

Il vient d'y avoir en France un renouvellement partiel des Conseils généraux, et, à ces élections, les républicains ont encore gagné quelques sièges.

Deux ministres ont été élus conseillers généraux, pour la première fois ! M. Ribot, président du conseil, a passé à Saint-Omer, et M. Chautemps, ministre des colonies, a été nommé à Chamonix, sans qu'il ait fait acte de candidat et de présence.

Mais l'incident le plus remarquable de ces élections a été la défaite des socialistes, dans Roubaix même, qu'ils croyaient être pour eux une forteresse inexpugnable.

A part une dizaine de socialistes qui se sont présentés, il importe de noter et de retenir l'inertie résignée, l'impuissance absolue du parti socialiste dans les scrutins qui ont pour but la désignation des conseillers généraux et des conseillers d'arrondissement.

Prodigieusement agressifs, poussant l'activité jusqu'aux dernières limites de l'audace lorsqu'il s'agit de l'élection des députés et des municipalités, les socialistes restent, sauf des exceptions qui ont amené d'ailleurs de complètes défaites, à peu près indifférents au recrutement des assemblées locales. Etant donné leur tempérament furieusement militant, il est permis de supposer que cette indifférence est plus apparente que sincère et qu'elle voile le sentiment très net de l'inutilité des efforts que l'on tenterait pour abuser les foules sur les intérêts collectifs des groupes régionaux auxquels elles appartiennent. L'Etat est trop loin et trop haut ; l'Etat, d'ailleurs, c'est Paris et la politique : la commune, c'est la maison, on peut s'y permettre des expériences qui ont surtout pour